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PREMESSA 

 

Cari cittadini di Serravalle Pistoiese, 

È giunto a termine il secondo mandato del sindaco Renzo Mochi. 

Abbiamo provato a scorrere l’elenco delle iniziative intraprese e completate, ma 

purtroppo non riusciamo a trovarne alcuna per la quale si sia meritato un 

riconoscimento da parte dei cittadini.  

Come nei 50 anni precedenti, anche nell’ultima legislatura troviamo un utilizzo 

clientelare degli strumenti urbanistici, una politica delle braccia “spalancate” verso 

l’immigrazione, una distribuzione di fondi e aiuti in funzione elettorale, una 

progressiva perdita di identità del territorio, una totale assenza di iniziative 

istituzionali di politica economica in una fase in cui i settori trainanti del nostro 

territorio (biancheria e mobili) sono stati travolti dalla crisi, una spesa corrente fuori 

controllo per continui lavori pubblici inutili e, soprattutto, una serie di comportamenti 

omertosi in occasione di decisioni i cui effetti si riverseranno sulla popolazione per 

alcuni anni.  

 

La dolorosa presa di coscienza di tutte queste considerazioni ci ha costretto ad 

assumere un impegno politico in prima persona, perché in questi casi l’indifferenza 

equivale a complicità.  



E’ terminato il tempo di protestare sottovoce, anche tu devi trovare il coraggio di 

lottare per una gestione delle istituzioni più trasparente e responsabile, di partecipare 

al cambiamento, di rivendicare i tuoi diritti in piena libertà. 

 

Abbiamo posto al centro del nostro programma le persone, i cittadini e non gli affari. 

Quelle persone “normali”, abituate a compiere il loro dovere,  e che vorrebbero 

vedere  riconosciuti i loro diritti in quanto tali, senza che vengano spacciati per 

favori. 

 

Insieme a me, chi ama il nostro comune, ha deciso di dar vita a “Serravalle Futura”, 

una lista che appunto vuole rispondere alle necessità delle persone che vivono e 

lavorano a Serravalle Pistoiese, senza farsi trascinare nel vortice delle ideologie, degli 

steccati, della vecchia e logora politica del tifo. 

 

Non vogliamo un’altra amministrazione intenta a compiere atti burocratici e 

determine di spesa a raffica, vogliamo esprimere una visione del nostro comune sulla 

base di un pragmatismo idealista, superando ideologie e pregiudizi, e animati dalla 

passione delle idee.  

 

Se deciderai di non partecipare o di votare scheda bianca, dovrai essere consapevole,  

sin da adesso, che il tuo comportamento significa accettare lo stato delle cose attuali, 



significa rinunciare ai propri diritti, significa non credere che le cose possano 

cambiare, significa non dare forza alle idee, significa sopravvivere e non vivere. 

 

Le cose che indichiamo sono il frutto di tanti incontri con la gente, dell’attenzione 

verso le loro esigenze e verso le loro speranze. Ci appaiono come il minimo esigibile 

dalla politica e dagli amministratori pubblici, tuttavia siamo interessati a tutti i 

suggerimenti che riterrai di apportare.   

 

Federico Gorbi 

      Candidato sindaco 

     “Serravalle Futura” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



LE NOSTRE REGOLE 

 

1. Pochi ma buoni. La nostra giunta prevede solo quattro assessori e, da subito, 

taglieremo del 20% le indennità del sindaco e di tutti gli assessori. 

2. Abolizione del premio di fine mandato. Nelle società partecipate saranno 

nominati professionalità indipendenti a prescindere dalla tessera di partito e 

dalla militanza.  

3. Una mano a tutti e non a pochi. Saranno eliminati i contributi a pioggia per gli 

affitti e le somme recuperate saranno utilizzate per azzerare, o perlomeno 

diminuire, il contributo mensa degli asili e delle scuole per tutte le famiglie.  

4. Responsabilità. Chi sbaglia un’opera pubblica deve pagare. L’amministrazione 

si costituirà parte civile in tutti i procedimenti giudiziari.  

5. Trasparenza. Una volta alla settimana gli uffici tecnici scriveranno in modo 

chiaro un punto della situazione reso pubblico (anche via email a chi ne farà 

richiesta) sullo stato di avanzamento delle opere pubbliche. 

6. Etica. Gli eletti dovranno rendere noti: la tipologia, il valore commerciale e la 

provenienza dei regali ricevuti anno per anno. La regola troverà applicazione 

anche per i funzionari del comune. 

7. Valorizzazione. Stop al processo di dismissione dei beni comunali e variazione 

della loro destinazione seguendo anche le richieste e i suggerimenti dei 

cittadini. 



8. Cassetti aperti. Le pratiche relative alle opere pubbliche che hanno destato 

perplessità da parte dei cittadini saranno rese disponibili nella loro integrità a 

chiunque ne faccia richiesta. 

9. Sconto discarica. Il nostro territorio dovrà sopportare per altri dieci anni gli 

effetti della discarica, quindi drastica riduzione della tariffa di smaltimento 

rifiuti da subito. 

10. Nessuno escluso. Ogni anno una seduta consiliare sarà destinata a discutere i 

progetti e le idee presentate dai cittadini per valorizzare il territorio comunale. 

11. Tutti uguali. Ricevimento del sindaco e degli assessori obbligatorio almeno un 

giorno alla settimana per chiunque ne faccia richiesta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



INTRODUZIONE  
 
 
Serravalle Futura nasce all’insegna dell’espressione  della realtà sociale, economica, 
lavorativa e dell’intera società civile di Serravalle Pistoiese.  
 
Le persone che la compongono intendono impegnarsi, al di là degli schieramenti 
politici e dei convincimenti ideologici, in una collaborazione di governo unitaria, per 
garantire ai cittadini di Serravalle  un’elevata qualità della vita caratterizzata da: 
 

•  riconoscimento della centralità della persona, con i suoi bisogni e le sue 
aspettative; 

•  sostegno ed aiuto alla famiglia, come nucleo fondamentale della società; 
•  attenzione ai più deboli (bambini – anziani – disabili); 
•  riconoscimento del lavoro come realizzazione delle aspirazioni dell’individuo, 

soprattutto se giovane; 
•  tutela e valorizzazione dell’ambiente, delle tradizioni e del territorio; 
•  riconoscimento del valore della cultura quale strumento per l’elevazione e la 

crescita della persona. 
 
 
Serravalle Futura è consapevole che lo scenario politico attuale si sta confrontando 
con una crisi che ha coinvolto il mondo intero ma la decadenza che  oggi affrontiamo 
è il prodotto di una cattiva gestione politica. 
Pertanto, essendo il comune il livello amministrativo più vicino ai cittadini, al quale 
si possono rivolgere quotidianamente e con il quale devono identificarsi, la nostra 
azione guarderà ai bisogni fondamentali di ogni residente del comune di Serravalle 
Pistoiese e si ispirerà ai nostri valori: legalità - competenza - efficienza - efficacia - 
trasparenza -  solidarietà.  
 
Vogliamo un’amministrazione che lavori meglio, esclusivamente per il bene di tutti, 
che recuperi la fiducia degli abitanti, riconoscendone e tutelandone i diritti, 
impegnandosi ad ascoltare e soddisfare i bisogni e le legittime esigenze. 
Il nostro impegno è quello di rivendicare per  Serravalle  Pistoiese il naturale ruolo di 
centralità e di protagonismo quale centro di servizi per tutte le località che 
compongono il comune.  
 
 
A tale scopo assumiamo i seguenti indirizzi di programma: 
 
 



Riduzione dei costi della politica. 

• Giunta con 4 assessori (e non 5)  e, contemporaneamente, taglio del 20% 
dell’indennità per sindaco e assessori e maggiore sobrietà nel spese di 
rappresentanza. 

• Dal funzionamento della macchina amministrativa del comune dipenderà gran 
parte del successo del programma e dei progetti che intendiamo portare avanti.   

• Ci sarà sempre più bisogno della necessità di liberare risorse da destinare al 
mantenimento e sviluppo del welfare ed a tal fine anche l’aggregazione di 
alcuni servizi con altri comuni, in particolare quelli limitrofi è un percorso 
ormai ineludibile ed irrimandabile su cui vogliamo concentrare la nostra 
attenzione.  

• Riteniamo superato dall’avvento delle moderne tecnologie il tema della 
localizzazione della sede del comune. Sia la sede di Serravalle che quella di 
Casalguidi metteranno a disposizione dei cittadini  un ufficio relazioni con il 
pubblico fortemente preparato a rispondere concretamente, velocemente e con 
professionalità ai singoli bisogni, introdurremo inoltre la possibilità di ricevere 
attraverso la rete, direttamente a casa, molte delle certificazioni che oggi 
richiedono di recarsi fisicamente presso gli uffici comunali con sostanziali 
minor costi di movimentazione ed impiego di tempo.  

• La nostra politica con le organizzazioni sindacali dei lavoratori sarà improntato 
ad un confronto franco, sereno e continuo nell’ambito dei rispettivi ruoli e 
coscienti comunque del contribuito che esse possono dare all’accrescimento 
delle qualità delle condizioni di lavoro ed all’affermazione dei diritti, ma anche 
dei doveri, dei loro rappresentati.  

 

Revisione delle spese 
 

• Rivedremo le spese in tutti i settori per individuare nuove risorse da mettere a 
disposizione per gli investimenti nel sociale, vista anche la situazione di 
difficoltà di molte famiglie in questo periodo di crisi 

• Realizzeremo accordi con gli altri comuni per fornire servizi migliori a costi 
più bassi. 

• Nei primi 6 mesi  effettueremo un controllo accurato di tutti i costi e la 
revisione di tutte le spese effettuate nel passato 

Democrazia – partecipazione - trasparenza 
 

Valori primari da tutelare e da valorizzare sono la democrazia e la 
partecipazione dei cittadini. C’è necessità di un forte rilancio di progetti 



partecipativi e questa lista ne fa uno dei punti qualificanti del proprio 
programma elettorale. 
Proponiamo pertanto, per una necessaria rivitalizzazione della partecipazione 
democratica, i seguenti strumenti che riteniamo costruttivi: 

• oltre ad un organo d’informazione periodica, useremo anche i canali più 
innovativi e mediatici (internet, facebook e social network in genere) per la 
pubblicazione di tutti gli atti comunali; 

• più frequente dovrà essere la convocazione dei consigli comunali: le sedute del 
consiglio sono ovviamente  pubbliche, ma in relazione a tematiche di 
particolare rilievo ed importanza si favorirà la partecipazione e la possibilità 
d’interventi da parte della popolazione;  

• si vuole attuare un costante collegamento tra l’amministrazione ed i cittadini al 
fine di impostare un’efficace attività amministrativa anche attraverso incontri 
periodici mediante assemblee pubbliche in tutte le frazioni del comune al fine 
di avvicinare la giunta ai cittadini. 

• s’intendono potenziare le funzioni dell’ufficio relazioni con il pubblico (Urp) e 
creare un filo diretto con i cittadini attraverso: l‘istituzione di un numero verde 
e l’utilizzo di internet e facebook. 

• si potrà ricorrere alla consultazione diretta dei cittadini attraverso il referendum 
su tematiche di particolare rilevanza per il nostro comune;  

• sarà convocata annualmente un’assemblea popolare in occasione del dibattito 
sulla stesura del bilancio preventivo e di quello consuntivo (bilancio 
partecipato); 

• è prevista l’istituzione di un tavolo permanente di confronto con tutte le realtà 
associative locali che potranno e dovranno lavorare con il comune per essere 
operatori di attività coordinate evitando duplicazioni di servizi o di 
concorrenza tra le associazioni; 

• verrà favorita la costituzione di un’associazione di volontariato volta alla 
protezione civile per eventuali calamità locali o a supporto del territorio 
circostante, coordinando le realtà associative già esistenti sul nostro territorio. 
 

Riorganizzazione della macchina amministrativa  
 

Riorganizzeremo la struttura con l’individuazione da parte del sindaco dei 
responsabili dei servizi e favoriremo un maggior coinvolgimento e una più alta 
autostima dei dipendenti comunali 
E’ per questa ragione che assumeremo tra le priorità iniziali un accurato 
riesame dell’attuale organizzazione della struttura e delle funzioni svolte da 
ciascuna delle quattro aree individuando i punti di forza ed eccellenza e le aree 
di criticità.  
Siamo consapevoli che le  politiche già decise a livello di governo centrale sul 
pubblico impiego con il congelamento dei livelli retributivi, il blocco del 



riconoscimento delle crescite professionali del personale e la rigidità 
sostanziale nella sostituzione dei recenti e previsti pensionamenti di figure 
chiave a livello direttivo impongono l’attuazione di una reale razionalizzazione 
ed ottimizzazione delle risorse sia umane che strumentali. 
Per fronteggiare questo attuale fenomeno occorrono perciò scelte innovative: è 
necessario riscoprire una nuova struttura amministrativa, fortemente motivata e 
capace di facilitare e semplificare il rapporto cittadino –comune, rimodellando 
la cultura del “fare” con il “far fare”, formando il personale alla cultura del 
controllo quale azione continua  di verifica e possibilità di miglioramento in 
termini di efficienza-costi e non più solo della consolidata efficacia. 

 
 

POLITICHE SOCIALI  
 
 La famiglia 

 
La famiglia rappresenta una risorsa vitale per la nostra comunità.  
La famiglia è condizione per l’equilibrio e l’integrazione delle persone; è 
capace di farsi carico di funzioni vitali; è il luogo dove si sperimentano e si 
trasmettono alle nuove generazioni valori sociali fondamentali come la 
solidarietà, la reciprocità, la gratuità, l’accettazione del diverso, l’accoglienza; 
ha la capacità di farsi carico di situazioni di disagio e di devianza. 
 
Consapevoli dell’importanza sociale delle nostre famiglie e del ruolo che 
l’amministrazione comunale può esercitare al riguardo, intendiamo impegnarci 
a sostegno della famiglia sulle seguenti tematiche: 

• Sostegno ai genitori: maternità e responsabilità educative (prestiti d’onore - 
assegni di cura - sostegno alle ragazze madri in difficoltà - servizi integrativi 
per la prima infanzia): 

•  politiche tariffarie (sostegno per le famiglie numerose con agevolazioni fiscali 
e tributarie, nonché sconti per i servizi fruiti da pluriutenze familiari ed in 
presenza di disabili); 

•  casa e spazi urbani (agevolazioni in materia di oneri di urbanizzazione per chi 
costruisce riservando una quota di alloggi a favore delle giovani coppie - buoni 
casa e contributi alle giovani coppie per l’acquisto o ristrutturazione della 
prima casa) 

•  servizi a supporto della cura familiare (sostegno per le famiglie che hanno in 
carico la cura di disabili fisici e sensoriali ed altre persone in difficoltà); 

• infanzia – educazione – istruzione (avvio di forme di auto-aiuto tra famiglie e 
promozione di nuove ed efficaci forme partecipative dei genitori nei percorsi 
scolastici dei propri figli). 



Gli anziani 
 
 

Oggi nel nostro comune vi è una percentuale pari al 21% della popolazione che 
oltrepassa i 65 anni, e, nei prossimi 5 anni,  avremo 1 cittadino su 3 oltre i 65 
anni. 
Ciò significa che questa amministrazione deve far si che le persone anziane 
siano attive e possano  partecipare alla vita sociale e culturale dei nostri paesi, 
con attività e occupazione nel tessuto sociale. Questo permette agli anziani di 
esprimere le proprie capacità e di sentirsi valorizzati. 

 
Ciò comporta da parte nostra di realizzare un vero progetto di valorizzazione 
delle persone anziane (“progetto terza età“). Tale iniziativa prevede la 
realizzazione di punti di ritrovo per gli anziani, dove svolgere attività condivise 
con le associazioni per permettere agli stessi di potersi cimentare su attività 
fisiche, culturali (università della terza età)  e di utilità sociali. 
 
 

La sanità 
 
 

Il settore servizi sociali e sanità intende rispondere in maniera efficiente 
e concreta ai bisogni del nostro territorio costruendo interventi ed iniziative 
specifiche per gli anziani, i diversamente abili, i giovani, le famiglie e tutte le 
fasce sociali più deboli. La qualità della risposta ai bisogni sarà uno degli 
obiettivi del nostro operato considerando le realtà che già si impegnano nel 
nostro territorio, come delle risorse necessarie per costruire azioni rispondenti 
ai bisogni reali del nostro comune. A tal fine è assolutamente necessario 
introdurre meccanismi di verifica permanente di qualità dei servizi da parte dei 
cittadini utenti. In concreto ciò che si intende realizzare è: 
•  potenziamento del servizio di sportello per favorire l’accesso ai servizi da 

parte di tutti i cittadini; 
•  utilizzo degli automezzi comunali, con istituzione di un apposito servizio, 

per le esigenze socio-sanitari e per ogni altra necessità degli anziani ed 
inabili; 

•  promozione di iniziative rivolte alle famiglie ed agli adolescenti per 
prevenire situazioni di disagio e disadattamento; 

•  potenziamento e riqualificazione del servizio di assistenza domiciliare, il 
quale non deve tenere conto soltanto delle esigenze di carattere assistenziale 
degli anziani, ma anche di un progetto globale; 

•  promozione di opportune iniziative a sostegno delle famiglie con soggetti 
affetti da malattie mentali; 



• Oltre alle tradizionali case di riposo, occorre intensificare i programmi per 
la realizzazione di alloggi protetti e del centro diurno integrato; 

• Coinvolgimento degli anziani in attività socialmente utili, individuando 
interventi appropriati che rispondano alle esigenze di alcuni settori della 
collettività; 

•  verificare la necessità e l’istituzione di servizi che rispondano alle esigenze 
delle famiglie con bimbi in fascia d’età dai 3 ai 36 mesi . Quindi istituzione 
di asili nido famigliari in zone limitrofe del comune e realizzazione di un 
asilo, con capacità recettive nella zona di Casalguidi e Cantagrillo, 
recuperando  alcune strutture esistenti. 

•  sostegno all’attività della scuola materna don Claudio Pisaneschi e di tutte 
quelle presenti sul territorio e che verranno aperte per  all’attività svolta a 
favore dei bimbi da 18 a 36 mesi; 
 radicale ammodernamento, compreso eventuale ampliamento, modifica 
dell’accesso e messa a norma, dell’edificio della scuola media e. Fermi; 

• Azioni volte a favorire la partecipazione attiva dei giovani attraverso 
iniziative legate allo sviluppo artistico, culturale e ricreativo; 

•  promozione e sostegno alla cultura dell’attività del volontariato, 
dell’associazionismo e della cooperazione; 

•  azioni di sostegno per il mantenimento e il potenziamento delle presenti 
strutture sanitarie, con la realizzazione di un servizio di pronto intervento; 

• Valutazione in ordine all’opportunità di apertura di un ambulatorio medico 
a Ponte di Serravalle. 

 
 
 

Infanzia 
 
 
Riteniamo che sia necessario garantire una riposta ferma e concreta alle 
domande di asili nido, per garantire un accesso alle infrastruttura e 
potenziandole sulla base delle reali necessità locali, evitando, come succede 
oggi, che solo il 60% dei bambini aventi diritto posso usufruire delle 
infrastrutture locali mentre il resto è costretto a dover uscire dal comprensorio 
comunale. Questo non dovrà più accadere, pertanto prevediamo un 
potenziamento degli  asili della zona di Masotti e in quella di Casalguidi e 
Cantagrillo, con una reale capacità recettiva, non commisurata alle sole attuali 
esigenze ma guardando all’aumento demografico futuro.  
 
 
 



I disabili 
 
 
Questo argomento è molto complesso e  articolato e il sostegno che oggi 
genericamente viene dato alle famiglie e ai singoli disabili non sempre è pari 
alle aspettative di chi ne ha bisogno, ma l’impegno che oggi dobbiamo portare 
avanti deve essere più marcato e concreto, perché i disabili hanno necessità di 
vivere in modo del tutto integrato con la realtà che li circonda. 
In questo contesto Serravalle Futura si vuole impegnare a realizzare una 
infrastruttura per le persone disabili, come previsto dal progetto “Dopo di noi”.  
In essa le persone troveranno sostegno sia fisico che morale, potranno 
esercitare tutte le attività d’integrazione e di riabilitazione, saranno assistite in 
tutte le loro necessità dando anche forte sostegno alle famiglie. 

L’amministrazione comunale dovrà portare avanti un percorso di 
sensibilizzazione verso le società di trasporto pubblico locale per favorire 
l’utilizzo dei mezzi di trasporto pubblico da parte dei disabili. 

L’amministrazione comunale dovrà poi impegnarsi per eliminare 
completamente e in tutto il territorio le barriere architettoniche. 

 

Banca del tempo 

La lista Serravalle Futura intende portate avanti il progetto della banca del 
tempo: 

Il tempo è diventato una risorsa preziosa e strategica, da investire con 
attenzione, da valorizzare anche attraverso nuove modalità. La banca del tempo 
può essere una di queste, sia per le implicazioni culturali  e sociali che per 
quelle materiali e organizzative.  

La banca del tempo valorizza infatti lo scambio di tempo tra le persone, 
sviluppa e promuove nuovi valori. Si tratta di misurarsi non con gli usi del 
tempo a cui siamo generalmente abituati: il tempo per il lavoro o quello per la 
riproduzione sociale (tempo per la cura e la crescita degli individui).  

La banca del tempo propone di dare valore e organizzazione a ciò che esiste 
nella comunità come forma di auto aiuto tra le persone. La rigidità dei tempi di 
vita (dovuta principalmente agli orari) non sarebbe sopportabile dagli individui 
se non appoggiandosi ad una rete, non dichiarata e invisibile, di azioni e 
relazioni tra le persone che danno flessibilità al proprio tempo.  



La banca del tempo vuole ricostruire una rete di solidarietà tra persone e offre 
una soluzione alle necessità derivanti dalle piccole esigenze della vita 
quotidiana che il mercato non considera e la cui soddisfazione può essere 
impossibile o implica enormi difficoltà organizzative. Consente inoltre di 
ricostruire relazioni tra diverse generazioni, favorendo la trasmissione di 
esperienze e saperi tra i diversi aderenti alla banca.  

E' opportuno sottolineare come attraverso la banca del tempo sia possibile 
creare un clima positivo e sviluppare una sensibilità tra i cittadini in merito al 
valore sociale del tempo che può essere una base utile anche per progetti di 
modifica degli orari e più in generale per il "piano di coordinamento dei tempi, 
degli orari e degli spazi della città". 

 
Questo è il punto importante che Serravalle Futura vuole realizzare, perché 
oggi non possiamo offrire un futuro sicuro, ma possiamo tutti insieme lavorare 
affinché possa esistere un paese, e cioè il nostro comune, in cui il tenore della 
vita sociale è al primo posto.  

 
Gli investimenti fatti nel passato sono stati realizzati con logiche che per il 
periodo potevano essere corrette, oggi però dobbiamo utilizzare la tecnologia 
per migliorare il servizio, rendendolo disponibile ed usufruibile a tutti, 
soprattutto ai giovani e alle famiglie con gravi problemi. 
Nonostante i tagli al bilancio apportati dal governo e l’aumentata richiesta da 
parte dei cittadini dovuta alla forte crisi che ci investe, è necessario dare il 
massimo ed erogare tutte le risorse di cui si dispone al fine di poter supportare i 
cittadini in questo ambito, ma allo stesso tempo evitare di sprecare risorse nel 
favorire cittadini che non hanno diritto e che fanno comunque richiesta di 
supporto senza avere i giusti requisiti. 

L’amministrazione dovrà necessariamente attivare tutte le forme di sinergia 
con gli altri comuni al fine di rendere più omogenea l’attività di 
programmazione, potendo far parte di alcune iniziative ed essere promotore di 
richieste alla regione, o ad altri enti, di sussidi necessari a portare avanti 
progetti per il bene comune dei cittadini. 

 

 

 

 



POLITICHE ECONOMICHE E DEL COMMERCIO 

 

Sostegno alle attività imprenditoriali 

Il censimento delle realtà imprenditoriali presenti nel comune di serravalle 
pistoiese  evidenzia un’ossatura economica costituita da piccole imprese, 
imprese a conduzione familiare e cooperative. Queste svolgono la propria 
attività produttiva prevalentemente nel settore dell’edilizia, del trasporto, della 
ristorazione, dell’agricoltura e dell’allevamento, della produzione meccanica e 
soprattutto del vivaismo, troppo spesso esse non hanno trovato adeguati 
riferimenti nell’istituzione comunale.  

Il comune non può permettersi di mettere a rischio tali realtà imprenditoriali, 
ne conseguirebbe la perdita d’importanti occasioni di sviluppo e di 
occupazione. 

 
Serravalle Futura si impegna a 

• Rilanciare una politica di sviluppo locale a partire dalle realtà attualmente in 
esso operanti che debbono, nei limiti della competenza dell’ente locale, essere 
supportate  e sostenute 

• Promuovere la costituzione di nuove forme di organizzazione imprenditoriale 
anche nel terzo settore ed incentivare forme di associazionismo consortile 

• Creare un tavolo di concertazione con le rappresentanze dei lavoratori e degli 
imprenditori al fine di consentire l’ascolto, la verifica e il confronto sulle 
tematiche della crescita economica locale e dello sviluppo dei servizi e delle 
infrastrutture. La costituzione di un osservatorio sull’imprenditoria e sul lavoro 
e la previsione di un tavolo permanente di concertazione con i soggetti indicati 
consentiranno l’attivazione di una strategia integrata. L’ente locale sarà così 
portato a conoscenza delle specifiche necessità dei diversi segmenti del tessuto 
produttivo e potrà, quindi, porsi quale importante mediatore per  avvicinare 
l’offerta e la domanda di lavoro e di servizi 

• Attuare una politica di formazione ed informazione per facilitare l’accesso a 
tutti quegli strumenti attualmente esistenti atti al reperimento di risorse 
economiche poste a disposizione da enti sovraordinati 

• Partecipare anche a progetti intercomunali ed attivare un monitoraggio dei 
finanziamenti provinciali e regionali 

• Sostegno alle aziende del settore agricolo e vivaistico che faranno investimenti 
per un miglior utilizzo delle risorse idriche 

• Sostegno alle aziende che decideranno di fare investimenti nel settore delle 
energie rinnovabili 



• Realizzare un progetto con i giovani per attività che valorizzino il territorio, 
come le fattorie e  l’orto locale, con distribuzione locale in proprio, usufruendo 
delle infrastrutture commerciali della zona. 

• Valorizzare la rete dei piccoli esercizi commerciali, escludendo la 
realizzazione di nuovi insediamenti della grande distribuzione e comunque 
limitando le nuove superfici di vendita ad un massimo di 500 mq. 

• La bottega è vita. Una bottega aperta da sicurezza e servizi. Per questo 
puntiamo alla riduzione delle tariffe comunali sulle imposte a carico dei piccoli 
negozi. 

• Riqualificazione delle vie e delle piazze, con illuminazione, parcheggi e 
abbellimenti urbani, per favorire il commercio, anche attraverso una più 
marcata attenzione verso i flussi turistici. 

• Maggiore riflessione di fronte alle richieste di organizzazione di sagre e feste 
paesane: le nostre tradizioni vanno sicuramente difese ed incentivate ma la 
proliferazione di queste occasioni, a meri fini economici e non culturali e 
sociali, danneggia chi svolge con continuità l’attività di ristorazione, 
rispettando tutti gli adempimenti richiesti dalle normative. 

• Anche in vista dei mondiali di ciclismo, valorizzazione della rete di 
accoglienza turistica, anche attraverso la realizzazione di un apposito portale 
internet che evidenzi le strutture ricettive presenti sul territorio e con la 
fornitura gratuita alle stesse di guide turistiche da poter consegnare a chi visita 
le bellezze del nostro comune. 

 

 

POLITICHE AMBIENTALI 
 
 
Favoriremo l’installazione d’impianti energetici “verdi” con un progetto 
impianto solare termodinamico ad altissima efficienza, con la collaborazione 
dell’agenzia enea: ciò permette di realizzare un impianto che soddisfa 
l’esigenza energetica per 4mwatt pari al 50% del fabbisogno dell’intera 
comunità, sfruttando la cassa di espansione in via rinascita. 
 
Effettueremo rigorosi ed attenti controlli sugli impianti potenzialmente 
pericolosi (Discarica del Cassero, Dife) dotandoci dei necessari strumenti, 
anche utilizzando la polizia municipale. Non possiamo e non vogliamo 
impedire all’imprenditore privato di operare nel proprio interesse ma questo 
deve richiamare l’attenzione della Pubblica Amministrazione, e il Comune per 
primo, a tutelare gli altrettanto legittimi interessi dei cittadini, che sono la 
salute e la salvaguardia del territorio. 



In questo senso non terremo nulla nascosto, come è stato fatto da chi ha 
amministrato fino ad oggi, nel malcelato intento di mantenere la pace sociale 
attraverso la mancata divulgazione di quanto stava avvenendo negli impianti. 
 
Andremo a rinaturalizzare la Cava Bruni, ormai dismessa da anni, nel pieno 
rispetto ambientale, senza che essa possa diventare una discarica per materiali 
inerti o simili. Per il bene di chi vi abita intorno e per rispetto al nostro 
magnifico territorio, saremo attentissimi ai progetti che ci verranno proposti e 
ci faremo attori protagonisti per trovare soluzioni condivise e funzionali. 
 
 
 
 

POLITICHE DELLA SICUREZZA 
 
 

Maggiore e migliore illuminazione di tutto il territorio. Aumento del sistema di 
videosorveglianza al fine di scoraggiare gli episodi di criminalità (furti, 
spaccio, vandalismo). Favoriremo un confronto tra gli organismi preposti al 
controllo del territorio e la polizia municipale per coordinare le azioni di 
prevenzione e di repressione della criminalità. Favoriremo anche la diffusione 
della cultura della legalità, coinvolgendo i giovani e le scuole in iniziative volte 
ad un più alto senso civico, e incoraggeremo tutta la cittadinanza ad un 
concreto impegno perché tutti possano essere i difensori  della pace sociale. 
 
 
 
 

POLITICHE PER L’ISTRUZIONE E LA CULTURA 
 

 
Serravalle Futura si propone di sostenere la scuola come centro di promozione 
culturale , sociale e civile tutelando e favorendo il diritto allo studio per tutti i 
giovani, in particolare per i più meritevoli e bisognosi.  

 
Gli obiettivi e gli interventi concreti che intendiamo attuare in questo settore, 
sono i seguenti: 

•  istituzione di un ufficio scuola con il compito di svolgere un effettivo sostegno 
alle famiglie e agli allievi (servizio di sportello) per le politiche scolastiche 
programmate a livello regionale e per la fruizione dei nuovi finanziamenti e 
servizi previsti; 

•  organizzazione di corsi per attività integrative in collaborazione con la scuola, 
per il periodo estivo rivolti ad allievi della scuola dell’obbligo; 



•  sostegno all’avvio della scuola d’indirizzo musica, cultura e spettacolo;  
realizzazione di un ambiente in cui tutti i gruppi musicali locali possano 
suonare , favorendo così la socializzazione e lo scambio culturale. A fronte 
delle disponibilità finanziarie limitate nella scuola, sostegno ai progetti extra-
curriculari che coinvolgano l’educazione civica, sportiva, stradale, musicale e 
artistico-creativa. 

•  finanziamento di tutte quelle attività ed iniziative scolastiche che abbiano 
come fine lo sviluppo ed il potenziamento delle competenze chiave 
(matematica-lingua-scienze) così definite nel piano Ocse di valutazione 
internazionale degli studenti (Pisa); 

•  realizzazione dell’anagrafe degli studenti prevista dall’attuale normativa 
statale; 

• Iniziativa a favore degli alunni e relative famiglie per le attività di dopo-scuola 
e sostegno scolastico per gli allievi della scuola dell’obbligo; 

• Verifica della piena funzionalità ed eventuale potenziamento del servizio di 
scuolabus, perché tale servizio non può essere demandato a società private; 

•  sviluppo di una stretta collaborazione tra la biblioteca e le scuole attraverso un 
potenziamento del patrimonio librario, con iniziative di promozione alla 
lettura, anche in collaborazione con la scuola, che abbiano come elemento 
primario la conoscenza, la presentazione e la diffusione del libro, con 
particolare riguardo per gli scritti e gli autori locali; 

•  allestimento di un museo etnografico allo scopo di salvaguardare e valorizzare 
la memoria dei nostri avi e le tradizioni locali, con la presenza  di un’area 
storico-artistico e religioso  

• Valutazione in merito all’opportunità di avviare l’università della terza età.  
• Realizzazione di un progetto che preveda la pubblicazione di una rivista 

culturale, la realizzazione di  concerti, mostre, incontri e conferenze in campo 
religioso, artistico, letterario, musicale, teatrale, medico, scientifico, in modo 
da attirare nel nostro comune varie personalità e, di conseguenza, favorire il 
turismo culturale e la partecipazione e la crescita di tutti i cittadini. 
 
 
 
 

POLITICHE PER IL TURISMO 
 

L’incremento dei flussi turistici rappresenta un obiettivo essenziale nell’azione 
amministrativa di Serravalle  futura. Il turismo deve costituire un volano per la 
crescita economica dei nostri territori. È necessario fare del comune Serravalle 
Pistoiese  non solo un luogo di transito ma un sito turistico che, attraverso 
l’offerta di servizi adeguati, consenta soggiorni prolungati. Occorre, per tale 
ragione,  attuare una politica di reale valorizzazione e promozione del 



territorio, delle bellezze paesaggistiche, del Montalbano in particolare, dei beni 
di interesse storico e artistico esistenti e degli ottimi prodotti locali. 

Ciò può realizzarsi, oltre che per mezzo di un impegno costante dell’ente 
locale, con l’avvio di una concertazione permanente che coinvolga tutti i 
soggetti attivi sul territorio (regione, provincia, comuni  limitrofi, , camera di 
commercio, associazioni di imprese e del commercio)  per  consentire la 
creazione di un indotto occupazionale. 

Si ritiene inoltre necessario valorizzare le possibilità insite nello sviluppo degli 
itinerari turistici e promuovere il turismo congressuale. 

I mercati contadini, o farmer’s markets, come fonte di approvvigionamento 
turistico, sono mercati agricoli riservati alla vendita di  prodotti provenienti da 
aziende agricole ubicate nel comune stesso.  

Si tratta della forma di distribuzione commerciale che ha registrato, in Italia  
nel 2008, la maggiore crescita (+8%). Mediante gli strumenti e i fondi previsti 
dalla legge del 27 dicembre 2006, n. 296 (interventi regionali per la 
promozione dei mercati riservati alla vendita diretta da parte degli imprenditori 
agricoli), Serravalle Futura intende realizzare un mercato agricolo locale per 
migliorare le condizioni socio-economiche degli imprenditori agricoli locali ed 
incentivare la filiera cortissima. In questo modo andremo a valorizzare le 
produzioni agricole locali e stagionali, soddisfacendo  le esigenze dei 
consumatori rispetto all’acquisto di prodotti agricoli che abbiano un legame 
diretto con il nostro territorio e riducendo i costi di distribuzione e di trasporto 
delle merci. 

 

 

POLITICHE PER LO SPORT 
 
 

Maggiore sostegno economico e  più numerose iniziative sportive ,  sempre 
coinvolgendo tutti i settori sportivi e dando pari opportunità a tutti. 
 
Il nostro comune  deve continuare a proporre alle famiglie numerose attività 
sportive per i bambini, diversificate e complementari, per favorire la scoperta 
di vari sport con l’aiuto delle società sportive, per formare una vera catena 
educativa, di socializzazione, di apprendimento e di rispetto delle regole, dei 
diritti e dei doveri.  
Le società sportive presenti nel comune di Serravalle permettono a un grande 
numero di cittadini di accedere allo sport e promuovono i valori dello sport.  



L'amministrazione, tramite la collaborazione tra le associazioni, dovrà: 
• sollecitare i giovani a utilizzare meglio le loro località  
• ricercare finanziamenti con le istituzioni partner per le attività che favoriscono 

la partecipazione.  
• integrare le possibilità di pratica diffusa dello sport, tramite la realizzazione di 

spazi attrezzati in aree dedicate ai giochi e al tempo libero, promuovendo 
attività sportive abitualmente poco praticate (es. Pallacanestro, pattinaggio, 
beach volley).  

• favorire legami con e tra le comunità straniere, progettando attività sportive 
comuni, in cui la consulta sportiva eserciti una funzione di ricerca di nuovi 
obiettivi di intercultura per favorire i legami e la convivenza.  

• progettare gli strumenti per permettere ai residenti del comune di Serravalle, e 
della specifica località di Cantagrillo,  di usufruire delle strutture della piscina, 
contenendo gli aumenti dei costi in estate per le famiglie (ad esempio con 
formule tipo family card) in accordo con la proprietà. 

• favorire l’accesso alla piscina di Cantagrillo da parte dei portatori di handicap  
• individuare un progetto per rilanciare il piccolo campo polifunzionale di 

Masotti.  
• riqualificare gli impianti sportivi, con il coinvolgimento delle società sportive 

in moto attivo e progettuale , al fine di rendere gli impianti commisurati alle 
aspettative delle stesse società 

• realizzazione di una palestra pubblica a Masotti 
 
 
 
 
POLITICHE URBANISTICHE 
 

 

Un’attenzione particolare sarà data al piano strutturale urbanistico, con una 
elaborata revisione generale, allo scopo di riattualizzare la situazione presente che 
si è venuta a creare nel comune, per ripensare il territorio all’insegna di un 
contesto adeguato allo sviluppo socio-economico in termini di crescita sostenibile. 
L’indirizzo di sviluppo urbanistico che si vuole dare tiene conto dell’ambiente, 
della tutela e del miglioramento delle risorse esistenti. Serravalle Futura porrà 
particolare attenzione alla progettazione di aree verdi, alla qualità degli spazi, 
evitando sprechi di risorse e di territorio, e lavorerà per una nuova mobilità 
sostenibile all’interno del territorio comunale, con parcheggi localizzati fuori dai 
centri abitati. 

 
• Stop a nuove urbanizzazioni. Blocco di nuovi interventi per edilizia 

residenziale e incentivi al recupero del patrimonio edilizio esistente. 



• Molte sono le aree dismesse nel nostro territorio, il nostro compito sarà quello 
di recuperare tutte le strutture esistenti, con particolare attenzione alle aree a 
vocazione produttive, non utilizzate o sotto-utilizzate.  

• Diciamo no ai mega-progetti, basta con il cemento forsennato, ma si ad un 
peculiare impegno per la manutenzione dei beni pubblici esistenti. 

• Per evitare la speculazione edilizia incentiveremo le famiglie, che per necessità 
personale avranno bisogno di fare piccoli ampliamenti dell’abitazione, 
approvando il progetto eseguibile con un atto d’obbligo. 

• Il nostro territorio deve essere incentivato all’apertura di nuove aziende. Per 
questo  favoriremo le nuove attività che utilizzano edilizia eco-sostenibile, 
riducendo l’addizionale irpef per i primi due anni e il 20% gli oneri di 
urbanizzazione. 

 
 
 
 
LAVORI PUBBLICI 
 
 

• Valorizzeremo le aree destinate a casse di espansione con un attrezzato 
percorso trekking. 

• Per sostenere l’ambiente e diminuire i costi delle famiglie riguardo la spesa 
dell’acqua in bottiglia, vogliamo favorire l’utilizzo dell’acqua comunale.  

• Siamo contrari allo smantellamento dei campi da tennis a Serravalle e 
ripenseremo il progetto della precedente amministrazione che prevedeva di 
adibire l’area a parcheggio.  Vogliamo anzi favorire il miglioramento dell'area 
circostante in modo da consentire una sosta gradevole per i genitori dei 
bambini e amici di chi gioca a tennis. 

• A Serravalle vogliamo costruire un parcheggio ‘intelligente’ prima di entrare 
nel centro abitato, recuperando le piccole aree lungo via Roma ed i campi 
attigui alla prima curva a sinistra.  

• Vogliamo costruire parcheggi strategici a Cantagrillo tra via 1 Maggio – via 
Santa Madre Teresa di Calcutta – via Baco 

• Vogliamo realizzare una progettazione strategica delle soste per favorire la 
formazione di piccoli mercatini ambulanti a km zero. 

• Favoriremo la riqualificazione dell’area del vecchio campo sportivo di via 
Matteotti a Casalguidi, con la progettazione di un’area completamente a verde 
attrezzato per i bambini. 

• A ponte di Serravalle promuoveremo la rivitalizzazione del progetto dell’antico 
percorso pedonale trekking sull’argine del fiume, che collega Ponte a 
Monsummano  

• Promuoveremo una manutenzione ordinata dei sentieri del nostro Montalbano  
• A Masotti favoriremo la progettazione di un’area verde fra la lottizzazione e 

via dei Salici  



• Realizzeremo aree pedonali in  piazza Brunello Biagini a Cantagrillo 
• Verificheremo, con estrema cura e attenzione, se il nuovo polo scolastico è 

sufficiente alle reali esigenze educative e di popolazione scolastica. 
• A Serravalle paese realizzeremo piccoli interventi di recupero e valorizzazione 

delle aree tutt'ora lontane da un minimo di decoro urbano. Prevediamo di 
posizionare piante con più fronde lungo il perimetro della piazza della vittoria, 
antistante la rocca nuova, con istallazioni di  ulteriori  panchine in modo da 
creare maggiore sosta nell'unica area verde del paese. 

• La medievalita' di Serravalle, se pur poca a causa delle costruzioni anni 
cinquanta, potrebbe essere incentivata con un programma mirato al restauro 
delle moltissime facciate fatiscenti e, soprattutto, un progetto che insieme alla 
Curia vescovile porti al restauro del loggiato della chiesa di Santo Stefano. 

• Ci confronteremo per individuare idee per trasformare piazza delle piscine di 
Cantagrillo dall’obbrobrio attuale in un posto dignitoso, funzionale e 
utilizzabile. 

• Creeremo  parchi-gioco per bambini (sul modello del parco verde di Quarrata o 
parco Pertini di Agliana) da sfruttare anche per eventi periodici quali mercatino 
biologico a km zero, ecc. 

• Dopo quello di Serravalle, lavoreremo per l’installazione di un fontanello 
publiacqua a Casalguidi, a Cantagrillo, a Masotti e a Ponte di Serravalle.  

• Affideremo piccoli lotti di terreno da coltivare ad orto ai pensionati che ne 
faranno richiesta. 

• Progetteremo il rifacimento della piazza di Casalguidi con aree pedonali e 
verdi.   

• Rivitalizzeremo piazza Brunello Biagini con aree pedonali, anche per favorire 
la rinascita degli esercizi commerciali. Prevediamo un utilizzo, almeno 
parziale, del parco di villa Gargani.  

• Faremo investimenti mirati per il centro storico di Serravalle e per la 
riqualificazione del centro di Masotti.  

• Risistemeremo la piazza di Ponte di Serravalle.  
• Recupereremo a Masotti l’edificio “ex-Stefan”, inserendolo in un piano di 

riqualificazione dell’intera area circostante, senza nuove edificazioni.  
• Daremo nuova vita a  Castellina con miglioramento della viabilità e 

dell’illuminazione pubblica. Progetteremo il rifacimento della torre di 
Vinacciano. 

•  realizzeremo le fognature a ponte stella nelle zone ancora non servite. 
Porteremo la rete idrica pubblica a Baco, Vinacciano e nelle altre zone non 
ancora raggiunte dal servizio.  

• Realizzeremo parcheggi per la zona della scuola elementare di Masotti, 
marciapiedi a Cantagrillo e nella zona di viale Europa a Casalguidi. 
Completeremo la strada per Castellina. Andremo a realizzare la variante a via 
Marlianese. Miglioreremo la viabilità nella zona della discarica di Fosso del 
Cassero. Porteremo l’illuminazione e sistemeremo la viabilità di via Gabella 



• Realizzeremo uno sgambatoio per i nostri piccoli amici animali e doteremo i 
nostri paesi di attrezzature per la raccolta delle deiezioni, punendo severamente 
chi sporcherà le vie e i marciapiedi. 
 
 

 

 


